## Cien números de Virtual Pro

Rodolfo Vergara C. Ingeniero químico Revista Virtual Pro, Bogotá, Colombia rvergara@revistavirtualpro.com

Este es el número 100 de nuestra Revista Virtual Pro, y cuando me refiero a nuestra tambien hablo en nombre de ustedes, queridos lectores y lectoras, porque ustedes son los que han hecho posible que llegáramos hasta aquí, gracias a su fidelidad y acompañamiento a lo largo de todos estos años.

Ha sido un extenso camino el recorrido hasta ahora. Cuando nació Virtual Pro, Ingenio Colombiano (la compañía propietaria de la revista) apenas contaba con ocho meses de fundada. Sus inicios, como suele suceder en cualquier empresa, fueron modestos y cargados de inconvenientes. La firma aún estaba buscando su razón de ser en el mundo de los negocios, y la revista resultó ser una buena alternativa.

La Revista Virtual Pro lanzó su primer número al aire en febrero de 2002. En ese entonces tenía la forma de un modesto boletín de unas pocas páginas. El Ing. Julián Cruz, socio de Ingenio Colombiano y Director de la revista, se encargaba de todos los aspectos (búsqueda de documentos, contenidos, diseño y diagramación). Con el pasar del tiempo, poco a poco el equipo de trabajo de Virtual Pro ha venido creciendo, sus contenidos, diseño y soporte han mejorado y siguen en constante cambio e innovación, y los lectores especializados en Iberoamérica han venido reconociendo su valor como fuente de consulta, búsqueda de información y medio de formación especializado en procesos industriales.

A pesar de los inconvenientes y los retrocesos, hemos tenido logros significativos: fuimos seleccionados entre los mejores tres sitios web de investigación en Colombia por la Cámara Colombiana de Informática y Telecomunicaciones; ya nos encontramos incluidos en el índice Actualidad Iberoamericana (desarrollado y



Cien números de Virtual Pro Rodolfo Vergara C.

sostenido por el Centro de Información Tecnológica, con sede en La Serena, Chile) y aplicamos para ser aceptados en Periódica (de la UNAM), Publindex (de Colciencias), e-revistas (del CSIC), entre otros.

Lo que nació como un sencillo boletín hoy se ha transformado en un portal que, aunque sigue teniendo a la revista como su corazón, presenta nuevos servicios a sus usuarios, siguiendo la misión que nos hemos propuesto:

Gestionar conocimiento y promover la formación y educación desde una sólida base de creatividad, innovación, investigación y desarrollo

Es así como Virtual Pro ha venido incluyendo nuevas herramientas, tales como una biblioteca virtual (en proceso de mejora y adaptación del estándar Dublin Core), sección de noticias, eventos, blog, emisora,... Sin embargo, creemos en el mejoramiento continuo y el proceso de perfeccionamiento e inclusión de nuevas herramientas y servicios continúa progresivamente. Tenemos proyectos para crear comunidades virtuales especializadas, donde ustedes tengan un espacio adicional para intercambiar ideas, opiniones, y compartir sus avances y logros; asimismo, lanzaremos un directorio empresarial...

Inicialmente pretendimos dedicar este número a los Ambientes Virtuales de Aprendizaje (AVA) aplicados a los procesos industriales. Sin embargo, dada la ocasión, nos dimos cuenta que esta edición es una oportunidad de hacer un breve acto en el camino y rememorar el trabajo realizado en la revista; por ello, hicimos una compilación de 100 documentos destacados que han sido reseñados en números anteriores y los agrupamos en diversos ejes temáticos: seguridad industrial, ecología y medio ambiente, alimentos y agroindustria, energías alternativas, calidad y estándares... Es una forma de mostrarles de forma compacta, por una parte, la diversidad y la riqueza de temas tratados, y por otra, que aún hay muchas otras áreas por cubrir. Asimismo, también se creó una sección que presenta un pequeño perfil de los miembros del equipo de trabajo de la revista, tanto los que estamos actualmente como aquellos que ya no nos acompañan y que nos dejaron su valioso aporte; es un modo de acercar a ustedes las personas que, con su dedicación y mejor esfuerzo, contribuyen (o han contribuido) a la producción, mantenimiento y perfeccionamiento de Virtual Pro.

De forma personal, quiero darles las gracias a ustedes. Son la razón de existencia de la revista, y los



Cien números de Virtual Pro	Rodolfo Vergara C.

comentarios y críticas que hemos recibido (y los que seguiremos recibiendo) son un indicador fundamental para mejorar. Durante el tiempo que llevo trabajando para la revista, ha sido gratificante colaborar con ustedes y ofrecer lo mejor de mi trabajo para servirles.

## Ing. Rodolfo Vergara Carrasco

Editor en Jefe Revista Virtual Pro Bogotá, Colombia E-mail: rvergara@revistavirtualpro.com

